



LA GUERRA AL DIA

«Las fuerzas de Chang-Kai-Chek contraatacan en el Yang-Tse»

Resulta difícil seguir con algún detalle la guerra en China, por la escasez de noticias que se reciben, y más aún comentarla sin poder recurrir a un croquis que recuerde la situación general, en el que se marquen las nuevas posiciones atacadas u ocupadas. Pero como siguen siendo los únicos hechos bélicos comentables, trataremos de refrescar en la memoria de nuestros lectores la situación general para referirnos a las últimas informaciones recibidas.

Ya dijimos que en la guerra de China no existen los frentes estabilizados y perfectamente delimitados como en las contiendas europeas, sino zonas de influencia en que domina uno u otro de los Ejércitos beligerantes. Estas zonas a gran rasgo vienen a ser para los nipones y los nacionalistas de Nankin, en el norte, las provincias de Pekin, Chan Tun, Chiansi, en la que es enclavada la nueva capital Nankin y Chekiang con la gran población de Sha Ghal, más hacia el sur, han ocupado las grandes poblaciones de la costa y las desembocaduras de los ríos para aislar, por el mar, a las fuerzas de Chan Kai Chek, desde la región del norte de que hablamos antes.

Los japoneses, han iniciado la penetración hacia el interior a lo largo de los dos grandes ríos de la China, el Hsang Ho que desemboca cerca de Pekin, y el Yang Tse Kiang, más al sur, que desemboca en las proximidades de Shanghai.

En estos dos grandes teatros de guerra, han tenido lugar las últimas operaciones en el norte en la provincia de Honan: Se ha batido a las fuerzas comunistas chinas que le guarnecían, y se ha logrado el gran éxito de la destrucción del Ejército de Chungking, completada por la deserción de importantes núcleos de fuerzas rebeldes que con sus jefes se han pasado a filas de Nankin tomando inmediatamente las armas para combatir a sus antiguos camaradas.

La más señalada, fué la del general Sun Tien Ying, rendido con 70.000 hombres.

En el sector del sur, es decir, en el del Yang Tse, las operaciones han tenido mayor importancia, han partido las fuerzas japonesas del saliente de Hankou y Nanghang, de las posiciones conquistadas en los primeros meses de Este a Oeste, y después de destruir y rodear a las fuerzas enemigas que tenían como base de operaciones, el lago Tung Ting, han avanzado a lo largo del río hasta Ichang, cruzando después, por sorpresa para rodear a las fuerzas chinas que combatían en su orilla meridional.

Fuó este avance que amenazaba a la capital de la China rebelde, situada también sobre el Yang Tse, el que alarmó a Chan Kai Chek, que ha perdido en esta primera fase de operaciones en este sector, dos Ejércitos fuertes de unos 120.000 hombres, de los cuales 59.000 han sido hechos prisioneros, y el correspondiente material de guerra.

Contra esta acción, no le ha valido su antigua táctica de ceder terreno para volver a tomar el contacto cuando los japoneses se detenían y perturbaban la vida de las regiones evacuadas con la guerra de guerrillas, ha debido reunir las fuerzas de la provincia de Huantun al sur de la Hopei en que se combatía y lanzarse al ataque sobre el flanco meridional de los japoneses, que como hemos dicho, por partir de un saliente y penetrar hacia el oeste formando una cuña, dejaban el flanco sur al aire.

Debido a este ataque acaso a la ne-

cesidad de delantar sus bases de aprovisionamiento, se ha dado por terminada oficialmente la fase de operaciones que tanto habían alarmado en Chungking. Lo que no será obstáculo para que vuelvan a reanudarse sin solución de continuidad.

Los soldados de Chan Kai Chek, por su parte, han ocupado las ciudades de Chanyang y Chikian, al sureste del lago Tung Ting, que habían abandonado recientemente, y se han rehecho en su retirada, volviendo a tomar contacto con las fuerzas japonesas de la región de Ichang.

Esto es el resumen de las noticias de hoy de Chungking que se pretenden anunciar como importantes éxitos chinos.

SANTIAGO MATEO MARCOS.
(Servicio especial de la Agencia Logos.)

Orgaz devuelve la visita en Uzda al General norteamericano CLARK

El Alto Comisario iba acompañado de los generales Delgado Serrano y Galera

MELILLA, 4.—Ayer el Alto Comisario, General Orgaz acompañado de los Generales Delgado, Serrano y Galera, más los jefes de su séquito, se trasladaron a Uzda para devolver la visita que recientemente le hiciera en Tauima el General Norteamericano Clark. En la frontera esperaban éste y el General Nogués estando formadas las unidades de paracaidistas norteamericanos en Berkane y Mantinprey que desfilaron ante los visitantes rindiendo honores en Uzda otras fuerzas.

En la presidencia del Interventor regional se sirvió a los expedicionarios un refresco y más tarde fueron obsequiados con un almuerzo en el Cuartel General del Quinto Cuerpo de Ejército Norteamericano, siendo después acompañados hasta la frontera el teniente general Orgaz y séquito por los generales Clark y Nogués y otras autoridades.

Los niños de las escuelas cubrieron carrera, siendo portadores de banderas españolas, norteamericanas y francesas, siendo interpretado el himno Nacional Español.

A su regreso a Melilla el ayuntamiento obsequió con una comida de gala en el salón de actos del Palacio Municipal al General Orgaz, a quien le fué impuesta

Programa científico de cinematografía a los médicos de Madrid

Se celebrará el domingo, organizado por la Delegación de Sanidad de FET y de las JONS

MADRID, 4.—El próximo domingo día seis, a las once y media de la mañana y en el cine Barceló de esta capital, la Delegación Nacional de Sanidad de FET y de las JONS, ofrecerá a los médicos de Madrid un programa de cinematografía, en el que, además de algunos recientes documentales alemanes e italianos de gran interés médico cultural, se estrenarán las películas cortas de carácter científico-dicha "Silicosis" y "peste blanca" que dicha Delegación Nacional acaba de editar.

El primero de estos films estudia y describe la enfermedad profesional que le dá nombre, y el segundo, los múltiples problemas sociales y sanitarios que plantea la enfermedad, en España, de la tuberculosis pulmonar, cómo afrontar la lucha contra la enfermedad, normas y prácticas divulgadoras de higiene y prevención y todo historia, génesis del mal, profilaxis, cuanto tiene relación, directa o indirecta, con la llamada "peste blanca". (Logos.)

El Ministro de Educación Nacional visitará Galicia en el mes de Julio

Inaugurará en Vigo la Escuela de Comercio

La Coruña, 4.—En el próximo mes de Julio vendrá a Galicia el Ministro de Educación Nacional señor Ibáñez Martín. El Ministro se propone inspeccionar las obras del Instituto de Enseñanza Media del Ferrol del Caudillo.

En La Coruña, ultimarán determinados detalles referentes al proyectado edificio para el Instituto de Enseñanza Media y Escuela de Comercio. Las obras del Museo Provincial de Bellas Artes, están siendo activadas todo lo posible con objeto de que el señor Ibáñez Martín, las visite.

En Vigo, procederá a la inauguración de la Escuela de Comercio y en Santiago visitará las obras de la residencia de estudiantes.

Además, según noticias fidedignas recibidas en La Coruña, se sabe que en el Ministerio de Educación Nacional se está tramitando rápidamente el expediente para la inmediata construcción de un nuevo Instituto de Segunda Enseñanza, en Lugo.

Durante su estancia en Galicia, el Ministro realizará gestiones con el Ayuntamiento de Santiago, para que ceda los solares precisos para varios servicios de Educación Nacional.

CRONICA DE BERLIN

La restauración de la propiedad en Rusia y su valor político

BERLIN, 4.—Otra vez vuelven los rusos a la carga en el Kuban o si se quiere dan por comenzada la tercera fase, que no será ciertamente la última, de la tenacísima batalla por ellos abierta hace ya tanto tiempo para apoderarse de la cabeza de puente de dicho nombre.

La primera—ya que tan sólo queremos referirnos a las grandes embestidas—fué desencadenada a comienzos del pasado mayo y la segunda se ha dado por el mando alemán como igualmente fracasada hace todavía unos cuantos días.

Previsto estaba que los rusos no aceptarían esta situación como definitiva y que la pausa tenida estos últimos días sólo se habría de interpretar como una pequeña tregua dada a sus propios contingentes para una vez reforzados volver a intentar fortuna.

En pocas batallas como en esta del Kuban han dado los rusos pruebas más pobres de fantasía estratégica ya que casi incluso por lo que hace a la cuantía de las fuerzas atacantes y a los lugares en que han extremado su presión bien se podría repetir para narrarlo poco más o menos lo dicho hace tan sólo unos días sobre la segunda intentona para "liquidar este foco de resistencia alemana. Lo mismo que entonces también en esta ocasión pasaron a la ofensiva después de un intensísimo bombardeo de aviación de toda, la primera línea de posiciones alemanas.

A esta acción a la que dedicaron buena parte del lunes vino a suceder un fuerte fuego graneado a lo largo de todo el frente y muy especialmente al Oeste de Krimskaya y concretamente en el sector de Moïdawaskoya escogido por el mando soviético como el más propicio para intentar la tan deseada ruptura del frente y a continuación casi también exactamente como en la pasada ocasión lanzaron al combate cinco brigadas de tanques y varias de infantería con el resultado de que la valiente defensa opuesta por las fuerzas antibolcheviques tuviese la suficiente serenidad para permitir la aproximación de los monstruos de acero hasta una distancia de unos cien metros después de haber logrado el no pequeño éxito de disociar las fuerzas enemigas, esto es, separar las de infantería de los tanques.

El resultado de esta nueva embestida

fué, para referirnos tan sólo a un sector que de cien carros atacantes los rusos dejasen en el campo cincuenta y seis.

Diferencia este ataque del precedente también en esta ocasión hicieron los rusos acompañar su acción principal con otras dos de fijación de fuerzas enemigas. A este fin atacaron tanto al noroeste de Krimskaya y también al norte de la zona pantanosa en el sector de Tenriuk sin que lograsen ninguna ventaja en ninguna de las dos.

Característico sin embargo de esta nueva intentona en el Kuban es el alarde de fuerzas de aviación que por parte y parte se acusa. Las noticias a'emanas dan por asegurado el dominio del aire en toda la zona de lucha aunque reconociendo ser muy intensa la acción de la aviación enemiga sobre todo con sus bombardeos de las tres carreteras principales que desde las ensenadas de la península de Taman conducen al frente de la batalla.

Y poco más habría que referir sobre la situación en el Este si no fuese de justicia recoger por su importancia una disposición reciente alemana que si no de carácter militar puede estar llamada a influir mejor que muchas batallas por lo que hace a la tranquilidad de la enorme zona de la Unión Soviética hoy en poder de los alemanes.

Comprenderá el lector que nos referimos a la medida tomada por el gobierno alemán y recogida en la declaración de Rosenberg dada a conocer hoy según la cual se ha restablecido plenamente la propiedad privada en Rusia por lo que hace a las tierras que de manera permanente, si bien no en propiedad, llevaban los labriegos, a la par que prestaban su aportación a la explotación de las grandes fincas que han venido a sustituir a los abolidos "Kolkoches".

Viene esta medida, de la que tan buenos resultados caben esperar, más anticipadamente de lo esperado, ya que en realidad, se trata del primer paso de importancia dado después de la promulgación de la llamada Reforma Agraria del 15 de febrero del año pasado.

Se extiende a todas las regiones que aquella se implantó, esto es en la zona ucraniana—la de la llamada Rusia Blanca y la Rusia propiamente—ya que como recordará el lector los países bálticos quedaron exceptuados de aquellas medidas. Con la actual que indudablemente tiene un gran valor político al acentuar la voluntad de atacar al comunismo en la obra en que más empeño pusiera, que viene a dar un paso decisivo en la senda de ganar para una obra común a la población de los territorios ocupados de los que cabrá esperar un mayor contingente de voluntarios que hasta el presente no sólo para garantizar la paz a retaguardia de la línea de fuego, contra las constantes acciones de las bandas armadas que en ella pululan, sino para cooperar con el ejército alemán llegada que fuese la hora en otras de más envigadura.

ERNESTO DEL CAMPO

Actividad aérea en el PACIFICO

MELBOURNE, 4.—Comunicado del Cuartel general aliado del suroeste del Pacífico:

Sector del noroeste-Timor.—Dos de nuestros bombarderos pesados después de haber atacado al amanecer la zona del puerto, fueron interceptados, sin éxito, por cuatro cazas japoneses, uno de los cuales fué derribado entre llamas.

Nueva Guinea Holandesa-Babo: Nuestros bombarderos pesados, atacaron una base nipona y las instalaciones de Babo. Seis hidroaviones japoneses trataron de oponerse a esta acción, pero no tuvieron éxito en al empresa. Uno de los aviones enemigos, fué derribado y otro averiado.

Sector del noreste-Nueva Bretaña-Jacquinot: Un bombardero pesado aliado, atacó la base de Jacquinot.

Nueva Guinea-Madang: Nuestros aviones pesados de bombardeo, atacaron con bombas y ametralladoras, poco después del alba, la región próxima a las instalaciones japonesas.

Las desfavorables condiciones atmosféricas que han reinado sobre el mar de Salomón, retringieron la actividad aérea." (Efe.)

La Editorial Calatrava, S. A. Ciudad Real

Los archivos de la G.P.U. de Smolensko son estudiados minuciosamente

En ellos se comprueba la criminalidad bolchevique

BERLIN, 4.—Cuando la ciudad de Smolensko fué ocupada por las tropas alemanas, éstas consiguieron apoderarse de una gran parte de los documentos abandonados por los soviets en el edificio de la GPU, y fueron transportados a otro lugar.

Instruidas las autoridades de ocupación de la muerte de más de doce mil oficiales polacos en el bosque de Katyn, se procedió a un examen minucioso de los expedientes hallados en Smolensko. El examen, que aún continúa, ha proporcionado ya, sin embargo, resultados de gran interés.

Los auténticos documentos muestran la intención de que un gran número de personalidades alemanas y extranjeras habría de correr la suerte de las víctimas de Katyn. Esta era la finalidad de esa institución llamada Comisariado del Pueblo. Los expedientes de la GPU, de Smolensko contienen listas bien nutridas con los nombres de todos los jefes,

SESION DE LA COMISION DE OBRAS SINDICALES DEL CONSEJO NACIONAL DE FET. Y DE LAS JONS

En la tarde del día 31 de mayo celebró el pleno la Comisión de Obras Sociales bajo la presidencia del Vicesecretario de Obras Sociales, camarada Fermín Sanz Orrio.

Fueron ampliamente tratados diversos aspectos del proyecto de Decreto sobre la personalidad de los organismos sindicales, interviniendo los Consejeros Sres. Granell, Alonso Vag, Rivero Meneses, Gonzalo Bueno, Bernal, García Fernández, Fontanan y el Presidente.

La Comisión dió por último su dictamen sobre el citado proyecto. (ogos.)

oficiales, médicos y demás personalidades hechas prisioneras por los soviets.

Según se desprende de los documentos encontrados los oficiales polacos fueron invitados a ser cómplices de los bolcheviques en sus "procedimientos especiales" El individuo que se negaba a ello era "liquidado", a fin de que no comunicase los secretos y consignas que conocía. La inmensa mayoría de los oficiales polacos prefirieron antes de hacerse cómplices de la monstruosidad que se les proponía, reposar en la fosa común de Katyn. (Efe.)

65 MINEROS, víctimas de una explosión de grisú

LOS INDIGENAS SE NIEGAN A BAJAR A LAS MINAS

LORENZO MARQUEZ, 4.—Sesenta y cinco mineros, han perecido en una explosión en las minas de carbón de Norfield, según anuncia el diario surafricano "Daily Mail". Los cadáveres de los mineros, no han sido sacados a la superficie y los obreros indígenas se han declarado en huelga, no queriendo descender a los pozos. (Efe.)

En tus oráculos de mujer, se educarán las generaciones futuras. Que de tus labios aprendam a conocer la Dios y a amar a la Patria. Asiste a la Escuela Hogar de la Sección Femenina.

Un caza americano aterriza al sur de PORTUGAL

LISBOA, 4.—Un caza norteamericano ha aterrizado al sur de Portugal a consecuencia de falta de gasolina. El piloto se encuentra sano y salvo. (Efe.)